
國
際
日
報
官
網

國
際
日
報
官
網

https://guojiribao.com/https://guojiribao.com/

地址：JL.GUNUNG SAHARI XI No.291 JAKARTA 10720 Email : redaksi.guojiribao@gmail.com, guojiribao.iklan@gmail.com 电话：（62-21）626 5566（总机）广告热线：021-6009088 传真：广告部：626 1866 编辑部：626 1366 发行部：626 1766 Lt:Pnd

订费每月Rp.88.000,- Guo Ji Ri Bao
2024年3月20日（星期三）Wednesday, March 20, 2024

零售Rp 3.500,-AA11 农历甲辰年二月十一

N
O

: 1 06 30 42 52

总统府：流言不属实 国家元首不干涉政党内务

否认佐科维将担任从业党总主席否认佐科维将担任从业党总主席

全国投票选举后治安稳定

副总统主持局部内阁会议

从业党将建议艾朗卡蝉联总主席从业党将建议艾朗卡蝉联总主席
观察家：佐科维很难领导大联盟因并非政党总主席

3 月 19 日，政治、法律和安全统筹部长哈迪（Hadi Tjahjanto/右
二）在雅加达政法安统筹部办公楼宣称，自从 2024 年投票选举活动
以来，全国各地局势稳定，治安良好。

3 月 19 日，马鲁夫副总统在雅加达副总统府召开部长级会
议，讨论关于加速降低发育迟缓等议题。图为会议之前，马鲁夫
副总统接见人力资源发展和文化统筹部长穆哈吉尔（左）的情景。

【本报讯】总统府专员统筹
人阿里（Ari Dwipayana）于3月19
日在一份书面声明中说，在2024
年10月份的任期结束之前，佐科
维总统仍然要集中精神去完成
国家事务，因此关于佐科维总统
将担任2024年-2029年届从业
党总主席的言论，这是不属实的
事。

阿里强调说，关于佐科维总
统将加入并成为某个政党的言

论，此前早已四处流传并持续发
酵。但是事实证明，上述言论至
今仍然属于流言，佐科维总统也
并没有成为某一个政党的总主
席。

他说：“肯定的是，佐科维总
统不会干预其他政党的事务，包
括从业党全国恳亲大会将选择新
总主席事项。关于从业党内部出
现的各种议题和动态，这是从业
党的内部事务。”

此前有传闻，2024 年总统
竞选活动结束之后，佐科维总统
就会加入从业党。除了佐科维
总统之外，也有提出其长子吉布
兰（Gibran Rakabuming Raka）的
名字。

值得一提的是，如今有4位
将参加从业党总主席竞选活动，
他们分别是经济统筹部长、现任
从业党总主席艾朗卡（Airlang-
ga Hartarto），人 协 议 长 班 邦

（Bambang Soesatyo）、工业部长
古 米 旺（Agus Gumiwang Kar-
tasasmita）和投资部长兼投资统
筹机构主任巴赫利尔（Bahlil
Lahadalia）。

另一方面，从业党总主席艾
朗卡当天在雅加达总统府表示，
当在瑞士日内瓦举行联合国人
权委员会会议时，他对联合国人
权事务委员会成员塞内加尔的
恩迪亚耶（Bacre Waly Ndiaye）

质疑佐科维总统，在2024年总
统竞选活动的中立性进行了辩
护。

艾朗卡强调说，几乎所有的
国家元首或领导人都有自己的
政党，比方说美国总统拜登有民
主党和新加坡第一任总理李光
耀也成立了人民行动党（PAP），
更何况佐科维总统至今也还是
印尼其中一个政党的成员。

（Sm）

【本报讯】从业党西加省
地 方 理 事 会 主 席 马 曼（Ma-
man Abdurrahman）日前在巴厘
省巴通县（Badung）努沙杜瓦
镇（Nusa Dua）召开的从业党
全国恳亲大会的间隙中，回
答媒体记者的提问说：“一群
从业党高层确实希望通过这
项恳亲会，确定本党总主席
艾 朗 卡（Airlangga Hartarto）获
得蝉联的机会。”

根 据 马 曼 所 说 ，许 多 从
业党干部认为，该党前些时
出现名望下降的倾向，艾朗
卡就在这个关节头上不惜牺
牲自己的利益，反而建议推
举佐科维总统长子吉布兰担
任第二序号总统候选人普拉
波沃的搭配成为副总统候选
人。也就是因此如此，从业
党在 2024 年立法选举能节节
胜利，甚至越过大印尼行动
党得票率，紧追第一大党印

尼斗争民主党的位置。
较 早 时 ，从 业 党 辅 导 委

员 会 主 席 巴 克 利（Aburizal
Bakrie）就关于佐科维和吉布
兰将进入从业党并成为总主
席的传闻回答媒体说，本党
当然很欢迎他们加盟。然而
无 论 是 佐 科 维 或 者 是 吉 布
兰，若要成为总主席，都必须
先成为从业党干部至少五年
之久。他说：“因为成为从业
党总主席的先决条件是党内
资深干部。除非我们先修改
从业党的基本章程和细则，
才能够直接成为总主席。”

有 专 家 指 出 ，巴 克 利 是
资 深 政 客 ，上 述 讲 话 很 诡
异。也许从业党更赏识的是
吉布兰，因为很可能成为应

届的副总统，若是这样，即使
要 修 改 章 程 细 则 也 不 会 亏
本。然而，佐科维已经蝉联
两届总统了，对从业党的好
处不会太大。

在另一方面，政治观察家伊
克拉尔（Ikrar Nusa Bakti）同样质
疑让佐科维总统担任下届政府
的政党大联盟主席的构思。

3 月 16 日 ，伊 克 拉 尔 声
称，关于组建政党大联盟的构
思，应该是来自联盟推举的总
统提出来。在这种情况下是
普拉波沃，而不是突然提出佐
科维这个人物作为大联盟的
领导人。佐科维很难领导一
个联盟，因为他不是政党的总
主席。联盟的领导人是时任
总统发起的，问题是普拉波沃

是否真的发起了组建大联盟
的建议？在苏西洛总统执政
期间，已经组建了一个大联
盟，以保持执政党的凝聚力。
当苏西洛组建了一个大联盟
时，有几个支持政党却发出微
言。苏西洛看到当时支持自
己的联盟政党有时也很不听
话，在国会中他们仍在发出微
言。因此当时的从业党总主
席巴克利（Aburizal Bakrie）被
苏西洛任命为联盟主席。

伊克拉尔还质疑如果佐
科维以后成为大联盟的领导
人，将会扮演什么角色。

伊 克 拉 尔 认 为 ，一 个 大
联盟不可能由一个没有像佐
科维这样的政党总主席地位
的人物领导。如果成为政治

大联盟的领导人，那么佐科
维的地位是什么？我的意思
是，如果佐科维成为主席，
他必须是政党的领袖，并不
可能是忽然间冒出来的。
因此，我认为佐科维不大可
能 领 导 一 个 大 联 盟 ，特 别
是，如果大联盟将是永久性
的，以实现 2045 年印度尼西
亚黄金年的理想。

印尼团结党辅委会副主
席伍小惠（Grace Natalie）是首
先提出组建大联盟的构思。

3 月 10 日，伍小惠表示，
印尼团结党提议佐科维领导
一个政党联盟，这些政党在
实现印度尼西亚黄金年方面
有着相同的愿景。我认为，
这是一个好主意，佐科维可
能 成 为 一 个 政 党 联 盟 的 主
席，像是一种民族阵线。佐
科维可以成为团结或弥合政
党利益的人物。要找到一个

能够团结所有政党的人物并
不容易，其权威可以团结这
些政党。我认为，愿意接受
的人并不多，我认为，佐科维
是唯一人选。 （亮剑）


